donnée? Oh! qu'ils sont à plaindre ceux qui se présenteront les mains vides devant Dien 1

Nous sommes sur la terre pour nous sanctifier, afin de concourir avec Jésus Christ à glorifier Dieu et à sauver les âmes. Ce n'est qu'à cette condition que le chrétien traverse paisiblement la mort pour suivre le Sauveur dans la céleste ascension.

LETTRE PASTORALE

MONSEIGNEUR L'ARCHEVEQUE DE MONTREAL

Sur l'érection du Diocèse de Valleyfield, et la nomination de M. le chanoine J. M. Emard à ce nouveau siège épiscopal

EDOUARD-CHARLES FABRE, PAR LA GRACE DE DIEU ET DU Siège Apostolique, Archevêque de Montréal, etc., etc.

Au Clergé Séculier et Régulier, aux Communautes religieuses, et à tous les Fidèles de notre Diocèse, Salut et Bénédiction en Notre Seigneur.

Nos Très Chers Frères.

Rien de plus remarquable et de plus touchant à la fois, que la sollicitude de Notre Très Saint Père le Pape à l'égard de l'immense troupeau assemblé sous sa houlette. Pasteur suprême des âmes. il veille avec un soin jaloux à la garde des agneaux, comme à celle des brebis, (1) signale les dangers, éloigne les obstacles, offre à tous des moyens efficaces de salut et de sanctification (2). Chef de l'Eglise universelle, il n'en protège pas seulement les intérèts généraux, mais il en suit encore de très près, favorise, et, au besoin, défend énergiquement les intérêts particuliers dans chaque royaume, dans chaque état, dans chaque province (3).

Que de fois notre pays a recu de la part du Vicaire de Jésus-Christ, des marques non équivoques de cette vigilance pastorale, à qui rien n'échappe, de cette charité sans bornes, qui embrasse tout dans son zèle infatigable !

⁽¹⁾ Pasce agnos meas, pasce oves meas, (Jean, XXI, 16-17).
(2) Et tu aliquando couveruss, confirma fratres tuos, (Luc, XXII, 32).
(3) Per omnes ecclesias eura nostra distenditur, (S. Léon le Grand).